

# Sandinistas comprarán armas modernas URSS

Managua, septiembre 23 (AP). El gobierno sandinista reafirmó anoche que "continuará buscando los medios técnicos y militares necesarios para defenderse su soberanía de la agresión norteamericana".

Así lo manifestó anoche el coordinador de la Junta de Gobierno Sandinista, Daniel Ortega Saavedra, ante la pregunta de un periodista local sobre las posibilidades de que Nicaragua pueda adquirir cohetes soviéticos como los que provocaron la crisis de 1962 en Cuba.

"Mientras dure la agresión contra Nicaragua, el pueblo tiene el deber de continuar buscando los medios técnicos y militares necesarios para defender su soberanía", contestó Ortega Saavedra.

El gobierno nicaraguense ha manifestado que adquirirá aviones modernos, probablemente Mig soviéticos, y para ello entrena pilotos en el extranjero, principalmente en Bulgaria, según fuentes locales.

—Pasa a la página 38—

## Acuerdo sino-británico transferencia H. Kong

Pekín, Sept. 23 (UPI). Un acuerdo sino-británico para la transferencia de Hong Kong a la administración China en 1997, será firmado por ambas partes en Pekín el miércoles, anunció hoy un vocero del gobierno.

El memorándum pondrá fin a 142 años de régimen colonial británico, pero preservará el estilo capitalista liberal de Hong

Kong por lo menos 50 años más allá de la transferencia.

"La segunda fase de las conversaciones sino-soviéticas sobre el problema de Hong Kong, que empezaron en julio de 1983, ha sido concluida", dijo un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores. "No habrá, por tanto, más rondas de negociaciones".

—Pasa a la página 33—

## Sandinistas impiden hablar a líder Cruz

Managua, Sept. 23 (AP). Unos 3,000 partidarios del gobierno sandinista impidieron hoy en Masaya, a 28 kilómetros al este de esta capital, que el líder opositor Arturo Cruz Porras celebrara una reunión política bajo techo y éste anunció que la coalición opositora Coordinadora Democrática Nicaraguense no parti-

cipará en las elecciones del 4 de noviembre por "falta de garantías".

Según fuentes de esa ciudad, la policía intervino nuevamente hoy para impedir que alrededor de 3,000 pro-sandinistas armados con machetes, garrotes y cadenas, agredieran a Cruz Porras, candidato a la presidencia.

—Pasa a la página 38—

## EU califica hipócrita oferta de Nicaragua

Washington, septiembre 23 (AP). El Departamento de Estado calificó como "hipócrita" la oferta de Nicaragua de firmar un acta de paz para América Central propuesta por el Grupo Contadora.

El vocero Brian Carlson dijo anoche que Nicaragua no posibilitaba la plena participación de los parti-

dos de oposición en las próximas elecciones de ese país y que un punto clave del borrador de tratado propuesto por Contadora comprometía con las elecciones libres.

"En este aspecto", dijo Carlson, "consideramos el anuncio de Nicaragua como hipócrita". "Dijeron

—Pasa a la página 34—

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



IMPIDEN CONCENTRACION. Masaya, Nicaragua, 23 Sep. (UPI). Un grupo de jóvenes, niños y adultos, que se identificaron como sandinistas, impidieron, ar-

mados de machetes y garrotes, una concentración del líder opositor Arturo Cruz, quien fue rescatado después de ser atacado por la turba sandinista.



SUBMARINO AVERIADO. Frente a Okinoshima, Japón, 22 Sept. (AP). Un submarino nuclear soviético, navega averiado por un incendio, a unos 96 kiló-

metros al noroeste de la Isla de Okinoshima, en el Mar del Japón. Lleva material nuclear radioactivo y regresa a su base en Rusia, es vigilado de cerca por un guardacosta japonés. (Izquierda).

## Submarino ruso regresa averiado

Tokio, Sept. 23 (UPI). Un averiado submarino soviético, que lleva misiles nucleares balísticos, echando humo por su torre, se dirigió hoy a su país luego de casi dos días después que fuera descubierto ardiendo en el Mar del Japón.

Un vocero de la agencia de defensa japonesa, dijo que el submarino, rodeado de otros cuatro barcos soviéticos, estaba a unos 90

—Pasa a la página 34—

## Volcán Filipinas hace erupción

Legaspi, Filipinas, Sept. 23 (UPI). Ardientes columnas de cenizas y vapor brotaron hoy del volcán Mayón, a tiempo que un cúmulo de roca derretida, a una velocidad de 96 kilómetros, se derramaba por las faldas de la montaña en una estremecedora erupción visible 80 kilómetros a la redonda.

Las autoridades provinciales dijeron que el número

—Pasa a la página 33—

## Israel pediría mediación de E.U.

Tel Aviv, Sept. 23 (AP). Israel podría pedir a Estados Unidos que haga de mediador entre el Estado Judío y Siria con el fin de acordar la retirada de tropas israelíes del sur del Líbano, dijo hoy el primer ministro y ministro de Relaciones Exteriores, Yitzhak Shamir.

Shamir, hablando en el aeropuerto Ben Gurión antes de partir rumbo a Estados Unidos, al ser interrogado sobre un pedido de ese tipo, dijo que "podría ser, pero todavía no está decidido".

—Pasa a la página 33—

## Graham culmina gira por Rusia

Moscú, Sept. 23 (UPI). El predicador norteamericano Billy Graham afirmó que su visita de 12 días a la Unión Soviética ha sido "involudable y fascinante", aunque admitió que se arriesgó a ser utilizado por los propagandistas de Moscú.

Antes de salir hacia Estados Unidos, luego de casi seis meses en el exterior, Graham declaró ayer que había un riesgo en que los soviéticos utilicen sus declaraciones sobre la necesidad de paz internacional y así fortalecer las posiciones que el Kremlin tiene en cuanto a desarme.

## Papa elogia vitalidad religiosa de Canadá

Castelgandolfo, Italia, septiembre 23 (UPI). El Papa Juan Pablo II agradeció hoy a todos los que contribuyeron al éxito de su viaje por el Canadá y elogió el "dinamismo, espíritu de iniciativa y la vitalidad religiosa" de los canadienses.

"En mi corazón y en mi mente, todavía llevo la espléndida demostración de fe que pude observar du-

rante mi reciente jornada apostólica que me llevó a cruzar el Canadá de un océano al otro", afirmó el Pontífice a los 10,000 peregrinos y turistas reunidos en su residencia de verano al sur de Roma.

"Pude comprobar cuan hondo ha calado en este gran país el sello de la fe cristiana que está impreso en su historia", dijo Juan Pablo.

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



RECUERDAN VERDUN. Verdún, Francia, 23 Sept. (UPI). El Presidente de Francia, Francois Mitterrand (izquierda), y el canciller de Alemania Helmut Kohl, agarrados de la mano, en la ceremonia de reconciliación franco-alemana, recordando a ex-combatientes caídos en la 2a. Guerra Mundial aquí.

## Argentina pretende 6 centrales nucleares

Buenos Aires, Sept. 23 (UPI). Argentina pretende tener en funcionamiento seis centrales nucleares en el año 2000, pero la idea del actual gobierno es no volcar todo el peso económico en el programa nuclear, afirmó un vocero oficial.

El secretario de la Cancillería a cargo de los asuntos nucleares, Jorge Federico Sábato, aseguró que "la idea es tener alrededor

de seis centrales funcionando entre el año 2000 y 2020 con una potencia instalada de 3,500 megavatios".

En una entrevista con el diario "Clarín", el funcionario aclaró que, sin embargo, "no se trata de volcar todo el peso en este momento sobre la industria nuclear".

Argentina logró importar

—Pasa a la página 34—

## Reunión cancilleres China Unión Soviética

Nueva York, Sept. 23 (UPI). El canciller soviético Andrei Gromyko se reunió hoy y ayer con su colega chino Wu Xueqian por más de seis horas en conversaciones que apuntaron a superar la brecha que por dos décadas separa a sus países, dijeron fuentes chinas.

Se reunieron por dos horas y 40 minutos en la misión soviética ante la ONU ayer y hoy Gromyko fue a la misión china para un encuentro de tres horas y 25 minutos.

No se dio información sobre los temas discutidos ni el carácter de las conversaciones.